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台聯「牛肉秀」杯葛議事 藍橘齊轟
解禁與否尚待評估 各政黨：強人所難

香港文匯報訊 針對美國牛肉進口問題，台聯「立院」黨團22日揚言要求「行

政院長」陳沖在48小時（24日以前）內承諾任內不會開放含有瘦肉精的美牛肉品

進口，否則將杯葛陳沖到「立法院」進行施政報告。這是台聯黨團繼不久前以

「修憲」案卡「立院」開議後，第二度發動「立院」抗爭，立時引發各政黨的疑

慮和不同看法。「立法院長」王金平則直接呼籲台聯處理應慎重、客觀，要三

思。
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赴台熊貓發情園方盼入洞房

網友冒充中央社 宣佈李登輝已死

綠黨主席爭奪戰
陳菊勝出首回合

馬：徵奢侈稅創就業收窄貧富差距 據中新網22日電 又到了大熊貓的
發情季節，台北市立動物園的大熊
貓「團團」，今年已經七歲半，動物
園最近幫牠檢查，健康狀況良好，
繁殖交配也已經進入佳境，顯示
「團團」已經「轉大人」。今年就看
「圓圓」何時發情，動物園就會讓
「團團」與「圓圓」入洞房配對。

台北市立動物園表示，大熊貓每
隔1到2年，就會發情一次，發情季
節大約在2到4月之間，台北市立動
物園依照去年「圓圓」的發情繁育
操作情形，與大陸大熊貓專家共同
擬定了今年的繁育工作計劃，並且依照往
例，在大熊貓發情前，先對雄性大熊貓
「團團」進行健康檢查。

此外，動物園特別邀請台大動物醫院院
長劉振軒、陽明醫學院院長邱文祥等專家

學者，組成醫療團隊，協同大陸大熊貓專
家共同操作，已經在16號順利幫「團團」
完成麻醉健康檢查及精液質量評估，檢測
結果「團團」健康狀況良好，已經達到性
成熟，有利於繁育。

台北9成5奶粉不純 越「強化」越高危
據中新網22日電 台北市面上有越來越

多奶粉品牌打出「營養強化」，感覺起來
喝了更營養，不過董氏基金會抽查發現，
這些營養添加物除了讓奶粉變得「不
純」，還可能造成身體負擔。
據報道，外包裝秀出高鈣、高鐵，奶

粉強調營養強化、營養調整，這些添加
物讓奶粉變得「不純」，還有可能造成身
體負擔，調整過的奶粉喝越多不代表越
健康，董氏基金會調查發現，台北市售
奶粉有9成5不純，多了營養添加物，像
是某款奶粉標榜為全家人營養調製，被

點名多了麥芽糊精，蛋白質因此含量降
低。
台灣食品營養學教授林薇表示：「麥

芽糊精是有熱量，它是碳水化合物，一
般來講它用在像腎臟病人的飲食裡面，
目的可能為了降低成本，因為奶粉用量
會減少，便用麥芽糊精去補它的體積。」
市售奶粉加入營養添加物越來越普遍，

另一款營養強化牛乳，加入了鈣，不是百
分百的純鮮乳，董氏基金會發現，裡面摻
了鮮奶油，脂肪含量高達4.1%，比高脂鮮
奶還要多。

匪徒勒索台鐵不給錢放炸彈
據中通社22日電 台灣高鐵首度傳出炸

彈恐嚇案，高鐵客戶服務中心日前接獲一
名男子電話，勒索3千萬元新台幣，恐嚇
高鐵公司如果不給錢就放炸彈。警方獲報
後，22日晚間循線在台南，把涉嫌重大的
張姓嫌犯逮捕到案，經偵訊後移送板橋地
檢署偵辦。
這是台灣高鐵營運以來，首度傳出遭炸

彈客恐嚇事件，警方接報後列為重要案件
偵辦。儘管嫌犯已被逮捕到案，但高鐵仍
十分慎重，全面清查沿線，確保行車安
全。警方表示，張姓嫌犯有竊盜、恐嚇等
多項前科，在偵訊時張嫌一下子表示對高
鐵服務不滿，一下子又表示缺錢，言詞閃
爍，經偵訊後依恐嚇罪嫌，移送給案發地
的板橋地檢署擴大偵辦。

台軍潛艇將配遠程飛彈
香港文匯報訊 台灣1980年代由荷蘭引

進的「海龍」、「海虎」2艘潛艦，戰力即
將大幅提升。據台灣《聯合報》報道，台
海軍證實，向美國採購的UGM-84L潛射
魚叉飛彈，日前已在美國完成試射，接下
來2艦將加裝相關系統，預計明年可望完
成戰備。這是台軍潛艦首度配屬飛彈，使
其具備遠距離打擊敵艦艇的能力。
魚叉飛彈是美國海軍制式的攻船飛彈，

包括飛機使用的AGM-84、水面艦的
RGM-84、潛艦使用的UGM-84。目前台
海軍的紀德級驅逐艦與諾克斯級巡防艦、

空軍的F-16均使用魚叉，加上這次採購潛
射型，使得台軍未來可從空中、水面、水
下發射飛彈攻擊敵艦。

據新華社22日電 馬英九（見圖）

22日說，4年前他提出要建設台灣
為全球創新中心、亞太經貿樞紐等
目標現正在逐漸實現中，但追求經
濟發展不是唯一目標，也要追求社
會公平，貧富差距不能再擴大。
馬英九22日出席在此間舉行的天

下經濟論壇並致辭。他說，全球化
帶來貧富差距擴大、金融海嘯導致
經濟衰退更惡化，台灣也面臨相同
問題。以五等分家戶所得比較，貧
富差距最大時的2009年是6.34倍，
到2010年降到6.19倍，去年的數據
會在今年8月發表，預計會進一步
減少。未來4年台灣第一重要目標
是均富。

他說，台灣去年6月開徵奢侈
稅，並把土地徵收從公告現值改成
市價，讓徵收土地更貼近實際狀
況。不動產也要求實價登錄，條件
成熟時，將實行實價課稅。
馬英九說，要讓收入高的多負擔

稅捐，健全財政幫助弱勢，同時要
改善失業。過去近4年已創造40萬
就業機會，但仍不夠，失業率進一
步往下降是他的最大期待。
談及創新問題時，馬英九說，台

灣的代工舉世無雙，但逐漸為創新
取代，要從過去效率驅動經濟變為
創新驅動經濟。台灣有許多人才，
在專利和設計方面出眾，但沒有產
業化，這是未來努力重點。

香港文匯報訊 曾說「小英落選
我就去高空彈跳」的民進黨台北
市議員王世堅，日前宣布要在北
橫公路大漢橋兌現承諾，但公路
總局復興工務段答覆「不同意」。
大漢橋位在桃園縣復興鄉，段

長劉家駿說，之前有劇組為了拍
戲提出申請，工務段審核劇本、
確保安全，曾經通過許可，「但
如果是王世堅來跳，明顯會造成
交通阻塞」，且「議員跳出了問
題，責任我們擔不起」，建議王世
堅另外找地點跳。他強調「所有
未經申請的高空彈跳都是違法行
為」。
轄區警方大溪分局表示，如果

復興工務段不准跳，王世堅硬要
跳的話，警方可依法開罰1,200至
2,400元(新台幣，下同 )，工務段
則可依公路法72條開罰3萬以上、
15萬元以下。
王世堅助理表示，高空彈跳的

地點本來就沒有作最後定案，北
橫大漢橋只是其中一個考量方
案。

據中央社22日電 民進黨中執會22日鼓
掌通過由高雄市長陳菊代理黨主席。人在
美國的陳菊透過辦公室發表聲明表示，同
志殷切期待，不該推辭；首要任務是穩定
選後局勢、平撫黨內的人心。
民進黨在22日擴大中執會上推舉代理黨

主席，據了解，即將卸任的黨主席蔡英文
至今，仍屬意高雄市長陳菊出任。縱使陳
菊先前已經婉拒，甚至還刻意離台，避開
22日的中執會，但外傳蔡英文還是點名
她。至於5月的改選，除了已經表態參選
的前台南縣長蘇煥智和前立委蔡同榮外，
呼聲最高的還有前「行政院長」蘇貞昌；
不過，前扁辦主任陳淞山則炮轟，蘇「腦
袋空空」，對兩岸關係沒有定見。陳淞山
向蘇貞昌喊話，希望他以大局為重，把重
心放在2016。
陳菊發表聲明表示，她首要任務是穩定

選後的局勢、平撫黨內的人心，讓前、後
任主席能順利交替，也要讓民進黨用最快

的時間，從2012大選未能獲勝的遺憾中，
鼓起勇氣，重新出發，繼續為台灣民主維
繫命脈、尋求前途。
蔡英文將於29日和陳菊交接，民進黨預

定於3月底辦理領表登記，5月27日舉行黨
主席選舉。

香港文匯報訊 據綜合報道，李登輝
病逝的假消息不斷，21日的「愛PO吧」
網站上，有網友假借中央社的名義，發
佈「急電」，表示李登輝已在家中病
逝。對此，李登輝辦公室主任王燕軍已
駁斥烏龍消息，幕僚也抱怨，快被謠言
煩死。
「據了解，李登輝是今天早上起床

後，準備出門散步時突然昏倒，不及送
醫及立刻死亡。」此段內容，是「愛PO
吧」用戶skys所發佈，刊頭還標明是中
央社所發的訊息。文末還寫道，「目

前，家屬與將他奉為精神領袖的台聯黨
還沒有對此做出回應。」似乎真有那麼
回事。
雖然此訊息是在21日貼出，但文末的

時間卻是「2008-07-21」，其實就能猜到
造假的可能性；可是還是有網友上了
當，留言「R.I.P」（意指安息）。
另外，也有媒體直擊李登輝21日上午

10時還到士林去做禮拜，一直到中午12
時13分左右才離開。截至記者完稿前，
李登輝病逝家中的烏龍訊息，還在「愛
PO吧」的排行榜第一位。

連日來，由於島內部分大賣場出售的進口
美國牛肉，被驗出含有「瘦肉精」（萊

克多巴胺），引發部分民眾的恐慌和疑慮，甚
至有民間團體要求「無限期停售美國牛肉產
品」。

近日進口美牛驗出含「瘦肉精」
對此，「立法院」台聯黨團22日上午藉機舉

行記者會，台聯黨團總召許忠信公開質疑，認
為馬英九的連任成功和美牛暗盤交易有關。許
忠信指稱，馬英九連任成功就承諾美方開放
「瘦肉精」的肉品進口，對台灣人民健康衝擊
甚大。台聯黨團要求「行政院長」陳沖需在48
小時內，承諾任內不開放有「瘦肉精」的所有
肉品進口，否則立院24日開議，將會發動杯
葛，不讓陳沖進行施政報告。
不過，對於台聯藉美牛問題發動杯葛議事，

國民黨團及親民黨團都不表贊同。國民黨中央
政策會執行長林鴻池表示，「瘦肉精」是否解
禁問題，「行政院」目前還在廣徵社會各界的
意見，台聯在此時強迫陳沖做出承諾是強人所
難，且杯葛「閣揆」的施政報告也有失待客之
道。

林鴻池強調，「瘦肉精」是否解禁，目前還
在專家討論和風險評估階段，現在就要逼陳沖
表態，台聯只是找理由故意杯葛、製造焦點，
根本不成理由。

各黨團批台聯 亂杯葛無理據
親民黨「立院黨」團則表明無法認同也不跟

進台聯的抗爭，黨團總召集人李桐豪表示，除
非執政黨完全忽略掉民意，否則採取激烈的抗
爭手段，恐怕無法獲得民眾的認同和支持。
另方面，「立法院長」王金平則強調，處理

美牛事情要慎重、客觀，這是重大的社會政
策，牽涉到民眾的健康，也牽涉到台美的互
動，所以一定要慎重行事。他希望，台聯擬進
行議事杯葛前，要三思。
至於「行政院長」陳沖，對於台聯黨團揚

言的杯葛行動也相當不以為意，他表示，
「行政院長」到「立法院」做施政報告是「憲
法」規定的義務，「我相信『立法院』的議
事運作在院長王金平引導下，會很流暢」。至
於「瘦肉精」問題，在坊間引發大眾對進口
美牛的疑慮，陳沖認為應可透過溝通程序獲
得共識。

■台聯總召集人許忠信（右二）22日召開記者會說，若陳沖在24日前不承

諾任內不開放含瘦肉精所有肉品進口，將杯葛陳沖的施政報告。 中央社
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■為拒絕瘦肉精肉品，衛生局20日到高雄市加強稽查生

鮮牛肉是否含瘦肉精，並抽驗送檢。 中央社

■台動物園期待「團團」與「圓圓」入洞房配對。

資料圖片

■陳菊先前婉拒出任黨主席，甚至還刻意

離台。 中央社

■台海軍海龍、海虎兩艘潛艦，將配屬潛

射魚叉飛彈。 資料圖片

■李登輝17日還與年輕人進行世代對談，21日便被

網友惡搞，稱其「死了」。 網上圖片


